先進地調査

11/8~11/9

広報編集調査特別委員会

福島県いわき市議会は、原稿の提出を早め、広報紙原稿の提出を早め、広報紙原稿の提出を早め、広報紙原稿の提出を早め、広報紙を発行していました。また、を増やすことに力を入れても増やすことに力を入れても増やすことに力を入れていました。果原市議会だよりは、一葉原市議会だよりは、一葉原市議会だよりは、一葉原市議会だよりは、一葉原市では、、親しまれる」に加え、さらなる早期発行を目標にさらなる早期発行を目標にならなる早期発行を目標に



早期発行が課題

先進地調査

10/26~10/27

議会運営委員会

岩手県宮古市議会は、自ら 岩手県宮古市議会は、自ら に配布やフォーラムを開催して、市民の意見を取り乱み、議会 し、市民の意見を取り入れ に配布やフォーラムを開催して、市民の要望を取りまとめ市長 民の要望を取りまとめ市長 民の要望を取りまとめ市長 民の要望を取りまとめ市長 民の要望を取りまとめ市長 で、議会基本条例に基づい に報告していました。 「一、議会と基本条例に基づいる」 に報告していました。



陸前高田市議会を調査

12月定例議会には、次の議案などが提出されました。

議員提出議案・意見書

議案番号	件	名	議決	結果
発議第9号	環太平洋戦略的経済連携協定(TPP)に国民的な議論と合意がないまま参加することに反対する意見書について		可	決

請願・陳情

議案番号	件名	請願・陳情者名詞	義決結果
陳情第16号	新たな食料・農業・農村基本計画を踏まえた女性の農業委員への登 用促進について	宮城県農業会議 会長 中村 功みやぎアグリレディス21会長 伊藤 惠子	紹介
陳情第17号	中小企業予算の拡充を図り、最低賃金の時間額1,000円の早期実現 を求める国に対する意見書採択を求める陳情	2011年宮城県春闘共闘会議 代表幹事 齋藤 重美 代表幹事 鈴木 新	紹介
陳情第18号	木材利用推進に関する要望書	宮城北部流域森林・林業活性化センター 栗原支部 支部長 菅原 宗勝	紹介
陳情第19号	TPP交渉参加阻止の要請に関する意見書提出方陳情	栗っこ農業協同組合 代表理事組合長 菅原 章夫	紹介
陳情第20号	 社団法人栗原市シルバー人材センター運営に関する要望書 	社団法人栗原市シルバー人材センター 理事長 菅原 昭一	紹介
陳情第21号	平成23年度栗原市に対する税制改正および行財政改革に関する要望 について	社団法人栗原法人会 会長 阿部 忠雄 社団法人栗原法人会税制委員会 委員長 兵藤 国利	紹介
陳情第22号	平成23年度税制改正に関する提言について	社団法人宮城県法人会連合会 会長 菅原 一博 社団法人栗原法人会 会長 阿部 忠雄	紹介
陳情第23号	岩ケ崎裏山地区急傾斜地に関する陳情書	栗駒四日町行政区 区長 菊地 保行 栗駒下小路行政区 区長 氏家 勝喜	紹介

ひまし **久義** 議員

高い関心がある。具体的な活用と メートルの活用について、市民は

旧栗駒病院跡地7700平方

岩ケ崎地区再整備

事業計画は今年度中に示す。 がいかに検討されたか。栗駒鶯沢 度中に計画を示すとのことである 計画が示されていないため、 以上にもなる。これまで跡地利用 ているが要望に応えられているか。 商工会から2回要望書が提出され に2回質問している。市長は今年 の設置を前向きに検討している。 物産販売可能な直売所とトイ 旧栗駒町役場が解体され7年 過去

狭く、 地として検討している。 ため、 置の要望があるが、周囲の道路が 事業年度は。 八日町自治会から幼保施設設 県道栗駒停車場線と市道上町 上町裏住宅の建て替え候補 また面積の確保ができない

裏線の接続は、市民にとって重要



旧栗駒病院跡地

の基準点が175秒移動している。

岩手・宮城内陸地震で栗駒山

登記簿図面との差異をどう対応す

計する。

を調整し、

平成23年度中に予備設

大切な道路であり、総合計

23年度中に整備すべきである。 な路線である。 約30㍍区間を平成

対し、年内に改測の要望を行う。 必要であり、県、市が国土地理院に

対応を協議、検討するとともに、

保護者や関係機関との連携を密に

ど、啓発に努め予防を図る。 チラシを市内全世帯に配布するな

③学校事故の原因究明や再発防止 ②農作業事故防止の取り組みは。 対策は。 ウイルスによる感染性胃腸炎など) 新型インフルエンザ、 ①この冬の感染症(季節性や また、ノロ

浦

ょしひろ **善浩**

議員

④市内小中学校における "いじ ø の実態とその対策は、 ①関係機関との連携を緊密に

するとともに、注意喚起のための

「いのちを守る」

トトレーニングや部活動を中心に 中学校では、授業の中でのサーキッ

注意喚起のチラシ

③毎月安全点検を行うとともに、 シにより啓発を行っている。

市民サービスについて

会議や危機管理対応マニュアルな

②県の農作業安全運動と一体とな

行いながら慎重、

適切に対応して

市の広報紙やポスター、

チラ

どを確認しながら再発防止に努め

どうか。

市役所に総合案内所を設置しては

市民の利便性向上の観点から、

談員の派遣やいじめ問題対策室で ④毎年発生の報告がある。教育相

は最終年度となるが検証結果は。 ていく 「くりはら市民21健康プラン

調査結果は 国体力運動能力、

議員

市内小中学生の平成21年度全 ••••••••

運動習慣などの

南部

全国や県より高い結果となってい

満傾向であるが、

運動習慣などは、

体格面では、

小中学生とも肥

体力づくりに取り組んでいる。

学校遊具の点検状況、

撤去状

整備状況は。

低いことなどが今後の課題と考え は、 代の参加意識の向上、がん分野で 健指導への参加率が低く、若い年 働き盛り世代の検診受診率が 生活習慣病分野では、 特定保

市民の健

り組み状況は。

体力向上に向けた学校での取

る。撤去数は1幼稚園、7小学校

定期点検を行い、安全確保に努め

業者による点検と職員による

合わせて14基で、その後現在まで

小学校では、

業前、業間活動

体力向上

で各種運動やゲームに取り組み、

幼稚園と協議し設置に向け検討し 整備されていないが、今後、学校、

員数に差がある。増員の考えは。

の策定 農業ビジョン 〇新たな水田 その他の質問

保健推進員は、地区ごとの定

帯数は、 少ない方で12世帯である。

•••••••••••

合案内所の設置も検討する。

案内掲示を計画中である。

け検討してい 適正配置に向

運動サポータ

現状を踏まえ、 保健推進員1人が受け持つ世 最も多い方で278世帯、

-の養成

るのか。

する。再調査は国土地理院の改測が

地籍簿の修正は法務局と協議

勝男

議員

①市から業者に無償貸付され

①スクールバスは、

万全か

スクールバスの整備

いと聞く。

業者が設備投資しやす

いよう複数年契約にすべきでは。

庁内連絡会議や諮問機関が設置さ

①男女共同参画推進に向け、

③市では、バスの新規購入をしな

変更するよう考えていく。

きでは

夢橋

②車両修繕費用を指定管理と同様

があった。

受託業者が負担するよう改善指導 ②労働局から、車検以外の費用は 故障報告は4件である。 に16台貸し付けており、

№を目標にしているが、

現状と今

③長期契約については、検討する。

受託業者の車両を利用する形態に

に一定の金額以上は市が負担すべ

あるが、故障件数は。

れている。15年を経過した車両も にも学校行事で高速道の運行もさ ているスクールバスは、通学以外

保健推進室などの

能となる。

集合配置することで、迅速、かつ、 る現状の体制から、5ブロックへ

的確に指導や支援を行うことが可

に向け、団体への支援強化とは。

教育センター業務は、社会教

教育センター5ブロック体制

充実を求められる保健推進室

どが主体となり、幼稚園、

小・中

学校を交えての運営が行われてき

ニティ推進協議会などと連携を図 後も、これまでどおり地区コミュ ている。教育センターブロック化

進めていきたい。

は地区コミュニティ推進協議会な

これまでの地区運動会の開催

の考えは。

地区における運動会など行事運営

教育センターが設置されない

保健業務の推進を図る。

当制、早番対応や訪問指導など、 を基本とし、保健師などの地区担 保健業務を継続して実施すること

現在行っている、きめ細かな

•••••••••

どう考えるか。

域での対応について心配されるが、

専門性の強化を図ることとしてい 育体制の整備、充実や組織の確立、

保健師などが配置されない地

が義

今回の行政組織の見直しの中

保健師などを分配配置してい

議員

保健師、

栄養士の業務の高度



さ とう **佐藤** ちゅき 議員

取り組む市町村事業などである。 全域の広域事業、 ため、みやぎ環境税を活用しての けて、地球温暖化や生物多様性を 全な県土と環境づくりの実現に向 本格的に実施される。内容は、県 はじめとする環境問題に対応する 「みやぎクリーン戦略プラン」が、 人と自然が調和した美しく安 地域課題解決に

市の要望や取り組みは。 県事業は、公共施設木造、 木

市の窓削減策は

望まれる宮城県材利用木造住宅の普及

今年度の 受託業者 ②審議会委員への女性任用比率30 れているが、内容は。

けたと答えているが、市長の見解 の女性が配偶者などから暴力を受 ③市民意識調査によると13・2至 後の対策は。

有識者や団体、企業からの推薦者 て推進本部を設置するとともに、 ①庁舎内に市長を本部長とし

取り組む。

のLED化、間伐材利用の木造整 県と連携し周知していく。市の実 市民や事業所が対象となる事業は 光発電や省エネ設備導入補助など 極的に活用していく。また、太陽 援など、補助対象となるものは積 質化促進事業や地域の植樹活動支 公共施設の木材利用促進や省エネ 備を計画している。市提案型では や有害鳥獣対策補助、 施事業は、 住宅の省エネ機器導入 道路照明灯

> 今後も増加傾向にある。市の対応 ∞削減の取り組みを提案している。 設備の複合的導入による率先的な 市内では年々空き家が増え、

は。 都市生活者の農村体験を通し

受け入れ環境を整備中である。 しに強い関心を持つ都市生活者の の世代をはじめ、農業や田舎暮ら て本市の魅力をアピールし、団塊

である。女性 ②女性委員の任用比率は23・2 誓 回の会議を開催している。 による諮問委員会を設置し、 年 2

••••••••

の根絶に向け ③家庭内暴力 講座を開催し、 意識改革に努 リーダー養成 市のスクールバス

める。

くりはら市議会だより 第25号 平成23年2月1日発行



健司 議員

市民活動団体を

担い手である。この団体が活動資 ループなど市民活動団体(以下、 ②継続的な助成金制度、市の備品 止となったが、再開してはどうか。 が平成19年度から2年間のみで廃 ①「くりはら元気発見コンテスト」 金の確保や組織基盤の強化に向け が創るくらしたい栗原」の貴重な た市の支援を必要としている。 「団体」)は、市が提唱する「市民

議員



大関 _{けんいち} **健一**

県文化協会運営研修会

社会教育団体などは、自主的な活 ではないか。検証して、再出発す 助・共助・公助、 市民・地域・社会教育行政は、自 市民と協働から遠ざけていないか。 り、そのことが、社会教育行政を 動を基本としている任意団体であ スがとれていない。市内の812 ることが、合併6年目の栗原市教 ていくことが社会教育の将来の姿 学校教育と社会教育のバラン 連携して前進し

でつくれ

社会教育

参画させてはどうか。 事業委託、指定管理など積極的に ホームページへの掲載、 や市役所空き室の貸し出し、市の 団体への

NPO法人やボランティアグ

いきたい。 ①再開に関しては、 検討して

サイトをもっと活用してほしい。 する。また、栗原市市民活動応援 ホームページへの掲載は随時対応 助成制度の活用支援の周知を図る。 ②民間企業や財団などからの各種



活躍する市民活動団体

さまざまな観点から審査した上で 業者委託や指定管理への活用は、 るので、今後検討していきたい。 備品の貸し出しは可能と考えられ

適切に対応していきたい。

••••••••

問をした。

アル制度の推進についての提言質 ついて、企業への助成金やトライ

社の成功を左右する」、それを

「真実の瞬間」とされている。

•••••••••••

地区社会教育の推進に協力できる のあり方が問われ、一緒に考え、たい。今後は、地域コミュニティ 体の生涯学習の推進に努めていき 育行政の課題ではないか。 体制づくりが大切である。 連携を深め、ともにつくる三位 社会教育団体などについては

ている。緊張と向上を維持しなが

かな接点の中で決まることを教え 客様の評価や印象は、ほんのわず

市役所組織の検討が必要ではない ら仕事に励んでいけるような栗原

宮城県文化協会運営研修会

真実の瞬間を教訓に

「最初の15秒の接客態度が会

後対応していく。

目線に立って行うものであり、

市民へのサービスは、市民の

働く場の確保や子育て支援などを うとともに、企業誘致などによる 域の資源や魅力を活用するための ある。地域振興策については、地 となる普通交付税への対応などで には平成28年度から段階的に減額 などに対応したものであり、さら 人材や後継者を育成する施策を行

行政改革に伴う

ぬまくら

健師・栄養士・教育センター職員

が常駐しない地域が出る。 こうし

口業務に特化した支所になり、保小中学校がなくなり総合支所が窓

市の行財政改革推進の結果

•••••••

たけし **猛**議員

地域振興策は

策をどう考えるか。

行政組織の再編は、

人口減少

基づき事業を推進している。各種

栗原市男女協働参画プランに

結果になる。 こうした地域の振興 もので、行政が過疎化を推進する その地域の一層の衰退につながる た公的機関の施設、組織の縮小は、

男女共同参画事業の進捗は

られないが、なぜか。 れないなど事業推進に熱意が感じ アクションなど是正の事業も行わ 11人中2人である。ポジティブ 職のうち、女性の課長職以上は1 いる中で、市の職場をみても一般 男女協働参画事業を推進して

> 審議会の女性委員は、21・2 誓か ことから、 ら2・2粒に増加しており、この わずかであるが女性の



急がれる地域振興策

••••••••••

くりはら市議会だより 第25号 平成23年2月1日発行

その他「高校生の就職対策」に

東議員



正夫 議員

設置された。市においても成功裏 に市民の理解と協力を得ながらプ に開催できるよう、生産者ならび ロジェクトチームをつくりたい。

市は、「岩手・宮城内陸地震」

共に向けて栗原ブランドを高める 能力共進会が開催される。宮城全 平成29年に宮城県で全国和牛 組織の立ち上げや事業構築 要綱の見直しは。 良子牛保留対策事業等補助金交付 していく対策は。また、現在の優 し繁殖牛、肉用牛を一定規模確保 ○ 保留牛として「茂洋」を活用

していきたい。従来の支援制度を は必須条件で、3年間かけて対応 め計画的な保留と一定規模の確保 確保しなければならない。そのた ためには、多くの「茂洋」産子を 産地としての知名度を上げる

等補助金交付要綱の見直しも検討 る。また、優良子牛保留対策事業 していく。 新たな制度創設を検討す

変動部分の交付が予定されている。

定額部分の年内交付や、年明けに 米戸別所得補償モデル事業の

米の売り

農業経営安定対策

2億円の商品券の発行は。 らびに商店を救済するため、 米価の暴落で疲弊する農家な

> えられな 助成は考 い中での れていな が決定さ 渡し価格

「茂洋」全国へ発信 (みやぎ総合家畜市場)

本年産米の価格は概算金に加

復興に取り組む住民

期限

しなかった。

贈るという感謝の気持ちは、 精神に基づき、義援金や見舞金を を体験した市として、互助・共助 直下型の地震で大規模な震災

1週間以上自宅を離れ避難生活を または100人以上が被害を受け 余儀なくされた場合、市民を代表 期限は感謝の気持ちや震災の体 記憶を風化させないため規定 が大事ではないか。 再分配より、義援金の窓口を開設 の共感は得られると思う。しかし、 したり、災害情報を提供すること と我慢を強いている中で、市税の 市民に対して「あれか・これか」 • • • • • • •

して見舞金を贈ることにした。

贈ることにした。 よって市でも要綱により見舞金を 綱や規定に基づいているようだ。 の義援金や見舞金はそれぞれの要 全国の都道府県や市町村から

こうした善意に対し、自然現象で の大規模な災害により50世帯以上

期限を設けよ

全国への災害見舞金

ら約4億円の義援金をいただいた。

大地震での被災に対し全国か

を設けるべきではないか。 市の財政状況を考えた場合、 の見舞金を贈る要綱を制定した。 被災した市町村に対して、10万円 震・台風・噴火などの自然現象で の教訓を基に、国内で発生した地

積場所を確保すべきでは。 観上よくないので、早急に指定集 が破りゴミが飛び散っていた。景 に次々と出されたゴミ袋をカラス ねられ、網から出た袋や道路沿い 市街地の道路脇にゴミ袋が重

速やかに解消するよう努力してい 景観上からも好ましくないので、 に置いてきたが、衛生上や環境上、 コミ集積場所の確保は困難で、直 築館地区中心部は、これまで

ゴミ集積所の設置は

く。

耕作放棄地の解消対策は

を望む。また、農業委員会で耕作 河川敷内の耕作放棄地の改善指導 川沿いの住民は不安になるので、 て流れの障害となり、大雨の度に 川敷内の放棄地には葦や柳が伸び 棄の場所になっている。一方、河 やカメムシの発生、ゴミの不法投 耕作放棄地は、熊や猪の出現

り組みは。 放棄地を調査されたが、解消の取

努めている。河川敷の耕作放棄地 に向け助成制度を説明し、 放棄地の該当者へ改善通知や再生 多い。平場を重点地域と定め、年 入らないなど特別な事情の場所に 回農地パトロールを行い、耕作 直ちに調査し方策を協議した 耕作放棄地は、 日陰や機械が 、解消に



河川敷内の耕作放棄地

くりはら市議会だより 第25号 平成23年2月1日発行